
KULTURSTADT IN BEWEGUNG

Wuppertal bietet eine äußerst vielfältige Szene für Kunst und Kultur. Weltbekannte Künstler:innen wie die 
Dichterin Else Lasker-Schüler, der Dirigent Günter Wand, die Choreografin Pina Bausch, der Maler Hans 
von Marées oder die Freejazz-Legende Peter Kowald waren in Wuppertal zu Hause. Bürgerschaftliches 
Engagement hat hier eine große Tradition und führte zur Gründung des Von der Heydt-Museums, der Histo-
rischen Stadthalle und des Skulpturenparks Waldfrieden.

Die Leuchttürme der Wuppertaler Kultur besitzen überregionale Strahlkraft und setzen spannende 
Impulse. Die Wuppertaler Bühnen und das Sinfonieorchester machen mit packenden Inszenierun-
gen und innovativen Konzertprogrammen von sich reden. Das Von der Heydt-Museum zeigt nicht nur 
weltbekannte Kunstwerke des Impressionismus, Expressionismus und der klassischen Moderne, sondern 
wurde in den vergangenen Jahren auch mehrfach für seine herausragenden Wechselausstellungen ausge-
zeichnet. Das Tanztheater Wuppertal Pina Bausch mit seinem international besetzten Ensemble steht 
weltweit für die Revolutionierung des Tanzes und gilt mit seinen regelmäßigen Gastspielen auf allen Kon-
tinenten heute als wichtiger Kulturbotschafter des Tanzlandes Nordrhein-Westfalen und darüber hinaus. 
Gemeinsam mit der Pina Bausch Foundation und gefördert von Stadt, Land und Bund ist das neue Pina 
Bausch Zentrum in Vorbereitung, eine ganz neue interdisziplinäre Kunst- und Kultureinrichtung um das 
denkmalgeschützte Schauspielhaus.

Der Skulpturenpark Waldfrieden, den der international renommierte Bildhauer Tony Cragg in Wuppertal 
geschaffen hat, bietet einen einzigartigen Ausstellungsraum für moderne Kunst mitten in der Natur. Die 
Historische Stadthalle Wuppertal ist architektonisch eines der bedeutendsten Wahrzeichen der Stadt und 
verfügt zugleich über einen der besten Konzertsäle Europas. Nicht nur das Sinfonieorchester Wuppertal, 
sondern auch die berühmtesten Musiker:innen der Gegenwart und bekannte Größen aus Comedy und  
Kabarett sind gern zu Gast. Vollständig von Bildern umgeben sind die Besucher Wuppertals im Visiodrom. 
In einem denkmalgeschützten MAN-Scheibengasbehälter beheimatet, sind hier auf Europas größter 
360-Grad-Leinwand klassische Themen der Hochkultur (2023/24 „Leonardo da Vinci – uomo universale“) als 
immersive Show erlebbar. Die begleitende Ausstellung über Leben und Werk des Universalgenies vertieft  
die Erfahrung auf äußerst unterhaltsame Weise.

Ein Besuch in Wuppertal ermöglicht vielfältigen Kulturgenuss auf höchstem Niveau. Eine Ein- oder Mehr-
tagesfahrt lässt sich auch gut mit dem Besuch des Grünen Zoos und einer Fahrt mit der weltberühmten 
Schwebebahn verbinden. Für Touristen, egal ob Individual- oder Gruppenreisende, gibt es eine breit auf-
gestellte Hotelszene. Jede der auch architektonisch interessanten Locations bietet ein gastronomisches 
Angebot, das sich auch für Gruppen buchen lässt.
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CULTURAL CITY ON THE MOVE

Wuppertal offers an extremely diverse arts and culture scene. World-renowned artists such as poet  
Else Lasker-Schüler, conductor Günter Wand, choreographer Pina Bausch, painter Hans von Marées and 
free jazz legend Peter Kowald were all at home in Wuppertal. Civic engagement has a long tradition here 
and led to the founding of the Von der Heydt Museum, the Historische Stadthalle and Skulpturenpark 
Waldfrieden. 

Wuppertal‘s cultural beacons possess far-reaching appeal and are a driving force for exciting artistic  
impulses. The Wuppertaler Bühnen and Symphony Orchestra have made names for themselves  
with captivating productions and innovative concert programs. The Von der Heydt-Museum not only 
boasts a world-famous collection of Impressionist, Expressionist and classical modernist artworks, it  
has also received numerous awards over the past several years for excellent temporary exhibitions.  
The Tanztheater Wuppertal Pina Bausch is recognized around the world for its role in revolutionizing  
dance and is an important cultural ambassador for the state of North Rhine-Westphalia and beyond  
with its international ensemble performing regularly on every continent of the globe. Together with the 
Pina Bausch Foundation, and with city, state, and federal support, the soon to be opened Pina Bausch  
Zentrum will see the creation of an entirely new interdisciplinary arts and cultural institution at the  
landmarked Schauspielhaus.  

Skulpturenpark Waldfrieden, created by internationally renowned sculptor Tony Cragg, offers a unique 
exhibition venue for modern art in a natural setting. The Historische Stadthalle Wuppertal is one of 
the city‘s most important architectural landmarks and also happens to house one of Europe‘s best con-
cert halls. Not only is the Symphony Orchestra Wuppertal at home here, but the most famous musicians 
of the day and stars from the comedy and cabaret scenes are also regular guests. Visitors to Wuppertal 
are completely surrounded by images at the Visiodrom. Housed in a listed MAN disc gas holder, classic 
themes of high culture (2023/24 „Leonardo da Vinci - uomo universale“) can be experienced here as an 
immersive show on Europe‘s largest 360-degree screen. The accompanying exhibition on the life and 
work of the universal genius deepens the experience in an extremely entertaining way.

A visit to Wuppertal offers diverse cultural enjoyment at the highest level. And a one-or-more-day stay 
can also be easily combined with visits to the Grüne Zoo and a ride on the world-famous Schwebebahn 
suspension railway. Tourists, whether individuals or groups, can choose from a wide selection of hotels in 
Wuppertal, and all of the city‘s architecturally interesting cultural institutions offer dining possibilities that 
can also be booked for groups.   
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